

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Miércoles 19 de setiembre de 1860.

NÚM. 569.

PUNTOS DE SUSCRICION:

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquín y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 45 minutos.
Pónese á las 6 horas y 4 minutos.

Sale la luna á las 12 h. y 7 m. de la mañana.
Pónese á las 9 h. y 44 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Constantinopla 26 de agosto.

Las noticias mas importantes despues de mi última carta, son las que resumio á continuacion. La muerte del principe Danilo de Montenegro ha venido á complicar la cuestion danubiana; hay quien pretende cohesionar bajo un aspecto político el asesinato del principe, y comparar el difunto á Enrique IV de Francia ó al famoso presidente Capodistria; mejor paralelo es el de la traicion del último duque de Parma. Su sucesor, jóven de 20 años, nació en Cettigne, y no ha acabado aun sus estudios en un colegio de Paris. Dias atrás hemos presenciado en la gran plaza del Serasquier la degradacion de Ahmed-Baja, de Damasco, quien bajo el nombre de Ahmed-Aga ha sido expulsado del imperio; parece que irá á vejetar en un punto cualquiera hasta que se despeje la situacion. Rouschid-Baja, de Beyrouth, ha sido absuelto. De los asesinos del Libano y Damasco, 400 han sido cogidos y 200 ya ajusticiados; los demás aguardan igual suerte. En el cuartel de Stamboul se fraguaba una conspiracion para asesinar á los cristianos de esta ciudad y saquear las embajadas; se han tomado medidas enérgicas para evitar la perpetracion de este delito. Beyrouth y el Libano están tranquilos, gracias á la presencia de los franceses y de escuadras europeas; pero en el resto del imperio siguen los motines.

En Alepo los turcos y drusos inmolaron 1,800 cristianos, entre ellos el cónsul inglés M. Skein. La presencia de las escuadras ha escitado el fanatismo de los musulmanes, que quieren saquear y devastar la Palestina.

Cinco mil beduinos infestan la Tiveriade y amenazan á Nazareth; segun nos informan, han huido de Jerusalem nuestro cónsul y vice-cónsul, y se aprestaban á seguirlos los demás agentes con los religiosos. En Beyrouth acaba de suceder un episodio lamentable; parece que al volver de Saida, Kurchid-Baja habia robado todos los vasos sagrados de las iglesias cristianas, y los habia dirigido á Beyrouth en dos cajas siguiendo igual direccion. Las cajas cayeron en poder del almirante francés, quien las abrió y reconoció el sacrilegio del gobernador; entonces el cónsul de Francia se presentó en el palacio de Kurchid para obtener las esplicaciones de aquel robo; pero los cawas le intimaron que si persistia en querer ver al baja lo hubieran matado al instante; pasaba el ministro de una fragata protestante, y se interpuso para calmar la efervescencia de los turcos, pero estos lejos de oír sus palabras lo dejaron muerto á golpes de baston.

La ciudad de Esmirna está sitiada por 45,000 hombres kurdos, impacientes de saquear las riquezas que contiene; el gobierno envia 20,000 hombres para repelerlos, y al mismo tiempo los almirantes europeos envian unos vapores para defender á sus nacionales. ¿Que dirán ahora los corresponsales y la prensa de Esmirna?

No solo el Asia menor corre inminente peligro sino que la Turquía europea tambien se ha convertido en teatro de mil crueldades.

En Adrianopla han crucificado á un cristiano á la puerta de la iglesia y le han violado su hija en presencia de las contorsiones de la agonía del padre. En Araseola, cerca de Salónica, los musulmanes han asesinado á diez y ocho cristianos. Valoussa y Strimitza, Larisa de Macedonia y otras ciudades han sido regadas con sangre europea.

Liverpool 4 de setiembre.

El vapor de la mala real, *Europa*, llegó ayer con la correspondencia de New-York, que alcanza al 21 de agosto; trae 175,000 pesos fuertes en metálico, y 74 pasajeros. Las noticias de Méjico alcanzan al 31 de julio. Miramon fué alacado y completamente derrotado al frente de Lagos; y viéndose perseguido se metió en Leon, en donde se halla cercado por los liberales. Parece que el gobierno de Miramon ha rehusado á las demandas hechas por la España, por conducto del ministro de Palacio.

La revolucion del Norte de Méjico sigue con toda su fuerza; el general Amberry ha derrotado á Vidaury, en cuyo ataque fué muerto el general Zuzana. El general filibustero Walker, el 5 de agosto llegó á Trujillo de Honduras, atacó y tomó el pueblo con poca resistencia; las tropas de dentro solamente dispararon un cañonazo é hirieron dos de los de Walker. Todo el Estado de Honduras se halla agitado con este incidente. Por el próximo paquete recibiremos pormenores mas auténticos que los presentes, que se los comunicaremos.

Madrid 11 de setiembre.

La falta de espacio nos ha impedido dar el discurso del conde de Persigny, pronunciado en Ronannes al poner la primera piedra para la construccion de una iglesia bajo la advocacion de Nuestra Señora de las Victorias; pero su importancia nos obliga á dar una idea de él.

En este documento, el conde de Persigny, despues de recordar que el emperador fué quien restableció al Sumo Pontífice en su Trono, y quien lo sostiene en él, pasó á ocuparse de la pasada guerra de Italia.

En aquella época, dijo, los Estados de la Iglesia estaban ocupados por mitad, por Francia y Austria, para asegurar el mantenimiento de la dominacion del Santo Padre. Los dos cuerpos de ejército, en presencia de lo que pasaba en el Norte de Italia, tenían por mision guardar la neutralidad, y esperar arma al brazo el resultado de los acontecimientos. ¿Como se cumplió este deber por una y otra parte?

En tanto que Francia ejecutaba su mision, guardando fielmente la parte del territorio de la Iglesia que le estaba encomendada, y que proteje hoy todavia, Austria, para aprovechar en desventaja nuestra las fuerzas que tenía en las Legaciones, abandonaba la par-

te de los Estados Pontificios, confiada á su cuidado, y á consecuencia de este abandono el Papa perdía la Romania.

Pero este abandono del territorio pontificio no debia aprovechar al Austria. Balida muy en breve en Solferino, se veia obligada á pedir la paz.

Viendo el emperador que por la irremediable falta del Austria, la Romania estaba irrevocablemente perdida para el Papa, queria ya que esta provincia quedara reunida al Piamonte, que fuese gobernada en nombre del Papa, á fin de conservar y hacer respetar en el limite de lo posible los derechos de la Santa Sede. Pero no es esto todo. Al propio tiempo que el emperador cedia en su proyecto al imperio de una absoluta necesidad, sacaba un partido enorme en favor del Papa; puesto que en cambio del sacrificio hecho, ofrecia garantir y hacer garantir por la Europa, ó al menos por las naciones católicas, los Estados actuales de la Santa Sede, y aseguraba así para siempre la independencia y la seguridad del Papa.

Que la ignorancia, el error, ó el odio de los partidos, oculto bajo el manto de la religion, hayan desnaturalizado por algun tiempo estas prudentes, nobles y generosas proposiciones, no tiene nada de extraño; pero lo que no puedo decir, señores, es que á los ojos de los hombres políticos de algun valor en Europa, estas proposiciones han parecido la prueba mas brillante de la deferencia del Emperador hacia la Santa Sede, que todos los enemigos religiosos del papado en Europa se han regocijado al verlos rechazados; y que en fin, á la hora presente, segun todas las probabilidades humanas, si las dichas proposiciones hubieran sido aceptadas, la Italia estaria en paz y Roma libre de todo peligro.

—El corresponsal en Paris de *La Independencia Belga* dice que ha llegado á su noticia, que el principe Murat ha dirigido una nueva carta á los periódicos italianos, en la cual mantiene su candidatura al trono de Nápoles, y responde á las objeciones que se la hacen.

El mismo corresponsal cree poder afirmar, que el Austria no se opone á esta candidatura, prefiriéndole á anexion al Piamonte, pensando quizá que el apoyo prestado por ella al principe francés, le permitirá mas tarde restaurar en la Peninsula italiana á los principes sus protegidos.

—Las últimas noticias de Italia inspiran á *La España* estas reflexiones:

«Hay un rey destronado; en el testimonio mas elocuente de que se ha escarnecido todo derecho, y que la lealtad se ha oscurecido con la traicion, como el cielo con las nubes de una tormenta; hay un Sumo Sacerdote, Pontífice y Rey, de cuyas augustas sienas se aspira á arrancar la triple diadema, símbolo de toda autoridad, es el principio de un desquiciamiento universal; se trata de derribar con el pontificado la robusta columna que sustenta todo el edificio de la sociedad; hay una revolucion que se pasea triunfante por una de las mas bellas regiones de Europa; es el

genio del mal, que viene á visitar la tierra y conmueve la hasta en sus cimientos.

Grande pusilanimidad seria descorazonarse y perder el aliento y la esperanza en estos momentos: esto pasa y rápidamente: la razon lo dicta y la historia lo enseña: *Post nubila Phœbus.*»

—Un despacho telegráfico de Turin anuncia que el rey de Nápoles se embarcará en un buque español para Trieste, si bien hay quien cree que fijará su residencia en Baviera.

—Tenemos que anunciar á nuestros lectores una noticia de que se alegrarán de seguro: el telégrafo anunció anoche que las potencias católicas desaprueban el paso dado por el piamonte. Las potencias católicas no podían abandonar la causa del Padre Santo, que es la causa de la cristiandad.

—Deseamos conocer los pormenores de esta declaración.

EL CORREO.

El secretario y amigo del bravo general Prim, del héroe de los Castillejos del hombre que tantas simpatías tiene en esta tierra, sale hoy para Barcelona en el vapor Jaime I. Tuvimos el gusto de tener entre nosotros á este Señor unos días mas que á su general, en los cuales fué visitado por todas las clases de la sociedad y por los senadores y diputados á Cortes de las islas que se encuentran en la capital: todos se ofrecieron á enseñarle lo mejor de la isla, habiendolo hecho así diferentes sugetos cada día por las casas de campo. Sabemos que le ha gustado mucho el pais y está muy reconocido á las demostraciones de aprecio que le han dado estos Isleños. Nos aseguró tambien que tanto S. M. como el digno duque de Tetuan, y el simpático general Prim, estaban muy satisfechos y contentos de la buena hospitalidad de los hijos de esta tierra, que se lo habian así dicho mas de una vez, como el que se alegraban mucho de haber hecho este viage y conocer nuestro pais, del cual se tiene formado otro concepto distinto en la península. El Sr. Ussetti de Ponte por un bello carácter y otras buenas circunstancias, se ha hecho muy simpático entre todos nosotros, y deja en esta capital numerosos y buenos amigos. Le deseamos un feliz viage.

—Ayer noche á hora muy avanzada recibimos el siguiente despacho telegráfico.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

Acabo de recibir el siguiente parte telegráfico, que he dispuesto se inserte en el Boletín oficial y periódicos de esta capital para conocimiento y satisfaccion del público.

«El Gobernador de provincia al Secretario de gobierno.—Mahon 18.—SS. MM. han llegado sin novedad á esta isla. Pernoctaron ayer en Ciudadela y llegarán hoy á esta.—Todas las personas que acompañaron al Gobernador llegaron sin novedad; decirlo á sus familias.»

Palma 18 de setiembre de 1860.—Eduardo Infante.

De una carta de Mahon, fecha 16 del corriente, que publica anoche nuestro colega *El Mallorquin* copiamos los siguientes párrafos.

«En este momento que son las diez de la mañana, acaba de llegar parte de la escuadra en que el Emperador y la Emperatriz de los franceses van á la Argelia.

Ya lo dije en mi anterior artículo, el año 1860 formará una época gloriosa.—Ahora se confirma de un modo factible la entrevista entre Isabel II y Napoleon III, cuyas naves soberanamente se mecen en las aguas de Mahon.

Mi mente no alcanza á comprender esa feliz combinacion de nacionalidades, ese feliz concurso de circunstancias que se aglomeran para convertir á Mahon en un pais tan célebre por su puerto como por la entrevista que se verificará mañana, tal vez hoy, si el Todopoderoso favorece con la potencia de su voluntad la navegacion de flota española.

El *yacht* imperial ha bajado hasta frente la Aduana: sobre su cubierta ha aparecido la tripulacion, que ha formado calles con sombrero en mano, para hacer paso á un caballero vestido con pantalon á galon dorado, levita militar y *kepis*, que daba el brazo á una señora, morena y agraciada, que resguardaba su tez con una riquísima sombrilla.

El uno era Bonaparte y la otra Eugenia de Montijo; pero SS. MM. imperiales no han descendido á tierra.

—A las once volvió á zarpar el *yacht*.

El *Isleño* en su número de ayer dice lo siguiente:

«Entre los donativos que sabemos ha hecho S. M. en esta isla, se cuenta el de 26,000 reales que entregó al señor D. José Dezcallar y Sureda, jefe de la comision de carruages; para que los distribuya entre los cocheros y demás personas que estos días han prestado servicios á sus inmediatas órdenes.»

De los periódicos de Menorca extractamos lo siguiente.

Mahon 11 de setiembre.

Ayer principiaron los trabajos para el adorno de algunas calles, los colores nacionales en flámulas, banderas y gallardetes se veían ya ondear, y pronto lucirá ese gran acopio de guirnaldas y festones que se tienen preparados. La comision nombrada al efecto tiene aprobados ya un himno y tres odas dedicadas á S. M. con el fústo motivo de su visita á esta isla.

—Una lamentable desgracia ocurrió el domingo al anoecer: en un aposento del cuartel de la Esplanada, donde se hallaba reunido el material para la confeccion de fuegos artificiales, se desprendió una chispa causada sin duda por el roce de alguna pequeña partícula infamable, y que pisaría casualmente un tambor del regimiento de Búrgos. El fuego se comunicó á una gran porcion de cohetes labrados y prevenidos para los próximos festejos y el desgraciado tambor quedó tan lastimosamente maltratado que antes de la media noche habia fallecido el infeliz en el hospital militar á donde habia sido trasladado.

La Autoridad superior militar y los señores gefes se apersonaron inmediatamente en el sitio de la desgracia.

Idem 12.

Se nos ha comunicado para su insercion el el siguiente aviso.

Regata.—La semana próxima, habrá una regata á la vela para botes de pescador y de alquiler, en la que se adjudicarán dos premios de 15 y 5 duros, dados por el señor Consul Inglés.

Los dueños de estos, que deseen competir, dejarán sus nombres y los números de sus botes en casa de D. José Foncuberta. Villa-Carlos; quien les enterará de las condiciones de la regata.

El día y hora señalada para efectuarla se avisará á los competidores con un día de anticipacion.

Item 15.

PROGRAMA del recibimiento y festejos en la próxima visita de SS. MM. y AA. RR. á esta ciudad, formado por el ayuntamiento de acuerdo con las autoridades.

Una bandera blanca en el cuartel de la Esplanada y un repique de campanas en la parroquia de Santa María, anunciarán la fausta nueva de haberse avistado la flota real.

La bandera nacional en dicho cuartel, y otro repique de campanas en Santa María, seguida de un cañonazo disparado en la Esplanada, indicarán que la flota real se hallaba frente al telégrafo de las Peñas de Alayor.

Otro repique de campanas, seguido de dos cañonazos disparados, tambien en la Esplanada, anunciará que SS. MM. y AA. RR. se hallan á cinco millas de la entrada del puerto.

Las salvas de los fuertes y el repique general de campanas señalarán el solemne momento de entrar SS. MM. y AA. RR. en el puerto.

—A la señal de hallarse S. M. frente al telégrafo de las Peñas de Alayor, se servirán embarcarse en los vapores *Menorca* y *Mahonés*, que estarán situados frente á la Aduana y los botes, las autoridades, corporaciones, funcionarios y demás personas invitadas que deseen ir en ellos, todas de uniforme ó rigurosa etiqueta.

Los vapores emprenderán la marcha al hacerse la señal de hallarse S. M. á cinco millas.

Los vapores saldrán del puerto hasta la distancia necesaria para no embarazar la entrada de la flota real, y para poder ellos virar y pasar inmediatos á la popa del buque que conduzca á S. M., colocándose el de la izquierda á la derecha, y vice-versa.

—Cuando la nave real esté á corta distancia, empavesarán ambos vapores á un tiempo, izando bandera con un lema, y saludando con el pabellon nacional. Las bandas militares tocarán la marcha real, y las tripulaciones desde las vergas darán cinco vivas á la Reina, repitiéndolos al ir á pasar los vapores por los costados del buque que conduzca á S. M., y tambien cuando acaben de pasar.

—Cuando haya fondeado el buque que conduzca á S. M., irán los vapores á colocarse frente al Real desembarcadero; si se hubiese obtenido permiso para ello. Tanto en este caso como en el de deber fondear los vapores en Ciudadela los señores convidados serán conducidos á la Alameda en falúas dispuestas al intento.

Todas las embarcaciones menores que han de formar el acompañamiento de sus MM. y AA. RR., luego que el buque Real haya fondeado, formarán en dos alas desde el mismo buque hasta el desembarcadero.

Se ofrecerá á su M. la falúa tripulada por 14 pilotos mahoneses, que el ayuntamiento ha tenido el honor de preparar en nombre de la ciudad.

El ayuntamiento, con las autoridades, esperará á sus MM. y AA. RR. en el desembarcadero dispuesto por el mismo en la Alameda y pedirá su real venia para ofrecerle el homenaje de la poblacion.

—Cuando su M. se digno permitirlo, desfilará la comitiva por el orden correspondiente, dirigiéndose á la ciudad.

Al pasar sus MM. y AA. RR. por el Arco de Triunfo que la Ciudad les dedica, se cantará el himno consagrado á este fausto suceso, y un coro de niñas echará flores y composiciones poéticas, y soltará palomas.

La carrera será, previa la venia de su M., por la plaza de San Francisco, calles del Mostin y San Cristóbal y plaza de la Constitución, deteniéndose en la parroquia de Sta. María donde será recibida por el Ilmo. Sr. Obispo, con el cabildo y clero, segun el ritual establecido para estos solemnes actos, entrando después

la comitiva por el orden inverso de su formación.

En el Presbiterio se colocarán, a la derecha, SS. MM. y AA. RR., y detrás, la parte de la Real servidumbre que corresponda: a la izquierda los Ministros de la corona y demás altos funcionarios que deban ocupar este sitio.

La comitiva saldrá por el orden de su primitiva formación.

La puerta mayor de la Iglesia estará reservada para SS. MM. y AA. RR. y para la comitiva.

A la salida del Templo seguirá la comitiva, previo también el Real beneplácito, por la calle Nueva, Arravaleta, Plaza del Carmen, calles del Castillo, Comercio, San Fernando, Anunciay y Gracia, dirigiéndose a la Regia Morada por la plazuela de la Arravaleta, calle Nueva, Plaza de la Constitución y calle de San Cristóbal.

Las calles y plazas de la carrera estrarán adornadas, y lo mismo las demás de la población. En distintos puntos se echarán flores y poesías, y se soltarán palomas al paso de SS. MM. y AA. RR.

Recorrida toda la carrera, la comitiva seguirá por la calle de Moistin sin detenerse, menos el Ayuntamiento y las autoridades que deban esperar á S. M. en la Regia Morada.

A medida que las comisiones, autoridades, corporaciones y funcionarios lleguen á la plaza de San Francisco, se irá disolviendo la comitiva; pero sin volver nadie atrás, para que se mantenga el paso libre en la calle de San Cristóbal.

La noche del día de la llegada, irá á tocar frente la Regia Morada una orquesta de la población, alternando con las bandas militares.

Al día siguiente si S. M. se digna recibir corte se comunicará, con la hora que se designare, á las personas que deban asistir.

El mismo día, á la hora que S. M. estime disponer, le serán presentadas muestras de las producciones mas notables de la Isla, por niños vestidos al uso de los payeses de cada uno de los pueblos de la misma.

Por la tarde habrá cacaña flotante en el punto que S. M. tenga á bien destinar, y regata de embarcaciones menores, distribuyéndose en seguida los premios señalados por el Ayuntamiento.

A la noche tendrá lugar la funcion pirotécnica en el puerto, á la vista de la Regia Morada.—Si S. M. se dignase asistir aquella noche al teatro, en el que se han hecho los oportunos preparativos para recibir á tanta Augusta Persona, la funcion pirotécnica se reservaría para la siguiente.

El segundo día de permanencia de S. M. será invitada á la pesquería y estracción de mariscos, preparadas por el Ayuntamiento.

Si en el mismo día debiesen tener lugar los obsequios dispuestos por el Excmo. señor General Gobernador en la fortaleza de Isabel 2.ª, la pesquería y estracción de mariscos se aplazarán para el inmediato.

Durante la visita de S. M. seguirán adornados los edificios públicos, casas particulares y calles de la población, iluminándose todas las noches.

En los mismos días se servirá una abundante comida á todos los acojidos en los establecimientos de Beneficencia y á los presos pobres de la cárcel distribuyéndose limosnas á los pobres necesitados.

Idem 16.

Gobierno militar de la Isla de Menorca.

Segun el Itinerario que S. M. la Reina (q. D. g.) se ha dignado señalar para el viaje con que se propone honrar varias poblaciones del territorio de la Nación, acompaña de su augusta Real familia, debe arribar á este puerto del 16 al 17 del mes actual;

y para que la recepcion de nuestros Reyes en esta plaza sea cual corresponde, se observarán puntualmente por todas las personas y clases del ramo de guerra las preveniciones siguientes:

1.ª Cuando la estacion telegráfica de Bajoli, aviste la escuadra, aparecerá en el cuartel de la Esplanada una bandera blanca y hará un repique de campanas la parroquia de Santa Maria, á cuya señal se retirarán las tropas á sus cuarteles y la Compañía de Ingenieros se trasladará de la fortaleza de Isabel II á esta plaza y esperará órdenes en los claustros del Carmen. Al mismo tiempo un Ayudante de cada cuerpo se me presentará á recibir instrucciones.

2.ª Una bandera nacional sobre el cuartel de la Esplanada y un cañonazo disparado en aquella plaza anunciará que la Real flota se halla á la altura de las peñas de Alayor y cuya señal servirá para que las tropas formen fuera de los cuarteles y sean revistadas por sus respectivos gefes, invirtiendo en esta operacion una hora á lo mas, y seguidamente se dirigiran á formar en columna cerrada, el Regimiento de Valencia en la plaza del Carmen y el de Burgos en la calle de las Moreras.

3.ª A dicho 2.º aviso los Sres. gefes y oficiales de las Planas Mayores de artillería é Ingenieros, los de Administracion y Sanidad militar, los de reemplazo ó transeuntes y los demás Sres. dependientes del ramo de guerra que tengan su residencia en esta Plaza, se reunirán en el Palacio de este Gobierno para salir á encontrar á Sus Magestades y Real familia, y las músicas de la guarnicion bajarán á situarse en el muelle de la Aduana.

4.ª Al mismo tiempo las salvas y botes del material de Ingenieros que puedan ser tripuladas, las de la Administracion militar y de los Regimientos de la guarnicion, se reunirán en los muelles frente á la Alameda á las órdenes del tercer Ayudante de la fortaleza de Isabel II D. Luis Missis y Miralles, para hacer de ellas el uso á que están destinadas.

5.ª Los Sres. Gefes de Infanteria tendrán la bondad de hacer conducir sus caballos por un ordenanza que se situarán inmediatos al pié de la cuesta de la Alameda para los SS. de la regia comitiva que deban acompañar á SS. MM. á caballo.

6.ª Otros dos cañonazos que se dispararán en la Esplanada será el aviso de que la Escuadra está á cinco millas de la boca del puerto y que las tropas deben marchar á ocupar sus puestos que serán los siguientes.

7.ª El Regimiento de Valencia, como cuerpo mas antiguo de Infanteria, apoyará su cabeza al Real Palacio estendiéndose con filas abiertas con una distancia de dos pasos entre las hileras por la plaza de la Constitución, la calle nueva y la de la Arravaleta, plaza del Carmen, calle del Castillo, Comercio, San Fernando, Anunciay, Gracia y plaza de la Arravaleta. El 2.º cuerpo que lo es la 2.ª Compañía del 4r. Batallon del 4r. Regimiento de Ingenieros apoyará su cabeza en el arranque de la cuesta de la Alameda y se prolongará por dicha cuesta guardando la misma distancia de dos pasos. El tercer cuerpo resulta ser el Regimiento Infanteria de Burgos y por consiguiente há de cubrir desde la izquierda de palacio hasta donde concluye la compañía de Ingenieros.

8.ª Los Sres. Comandantes D. José Rodriguez, de Valencia y D. Antonio Villaverde, D. Angel Cervantes y D. Jorge Wallis del de Burgos bajarán también á caballo á situarse al pié de la cuesta de la Alameda inmediatos á la cabeza de la compañía de ingenieros para servir de batidores á SS. MM. y AA. RR. en su tránsito por la población.

9.ª Al pasar por delante de la fortaleza de Isabel II y bateria de Felipet el buque en que esté arbolado el pendon Real saludarán dichos fuertes con sus banderas y una salva de

21 cañonazos; una bateria que se habrá colocado convenientemente en la Esplanada, hará otra salva igual en el momento de desembarcarse SS. MM.

13.ª Las bandas de tambores y cornetas de cada batallon ocuparán en la carrera el lugar que les corresponde, mas para el desfile han de marchar unidas á la cabeza de cada Regimiento.

14.ª Durante la permanencia de la Corte en esta plaza vestirá la guarnicion de rigurosa gala y en los edificios militares se izará el pabellon nacional.

El General Gobernador.—Bassols.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 17.—De Barcelona en 13 horas vapor Rey D. Jaime 1.º de 229 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 22 mar., 1 pas. y balija.

De Cartagena en 5 dias polacra Josefina, de 200 ton., cap. D. Antonio Villalonga, con 11 mar. y azúcar.

De Mahon en 1 dia polacra Catalina, de 190 ton., cap. D. Antonio Palmer, con 13 mar. y azúcar.

Día 18.—De Barcelona en 2 dias javeque Ciudadano, de 32 ton., pat. Francisco Ribas, con 4 mar., 6 pas. sal y efectos.

De Sta. Pola en 4 dias land Carmen, de 49 toneladas pat. Juan Bautista Jofre, con 7 mar., 2 pas. esparto y efectos.

Buques despachados.

Día 17.—Para la Habana corbeta Teresa, de 277 ton., cap. D. Francisco Torres, con 14 marineros frutos y efectos.

Para Iviza land S. Lorenzo, de 15 ton., patron Manuel Pujol, con 4 mar. y lastre.

Para id. land Carmen, de 46 ton., pat. Francisco Escandell, con 6 mar., 11 pas. y lastre.

Día 18.—Para Bugía land S. José, de 52 toneladas pat. Jaime Abraham, con 7 mar. y lastre.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Eustaquio y compañeros mártires.

Per todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

Teatro.

Funcion ordinaria número 4 de abono para mañana jueves 20 de setiembre.

1.ª Sinfonia.

2.ª La excelente comedia nueva en este teatro en 3 actos y en verso, original del poeta Santisteban, titulada:

La caza del gallo.

Dirigida y ensayada por D. Ceferino Guerra acompañandole los demás artistas de la compañía.

3.ª El gran baile característico

La Tertulia

compuesto por el Sr. Perez, y en el que toma parte la celebre Nena.

4.ª Concluyendo la funcion con la linda comedia en un acto.

LA MANSION DEL CRIMEN.

Dirigida y ensayada por el primer actor del género cómico D. Manuel Noguerras.

Entrada 2 reales. Paraiso 12 cuartos.

A las 7 y media.

SECCION DE ANUNCIOS.

Historia descriptiva

artística pintoresca del real monasterio del Escorial dedicada á S. M. por D. Antonio Rotondo, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III.

Esta obra, de la que se hacen dos ediciones separadas una en castellano y otra en francés, puede asegurarse es la que de mas lujo se publica en España y acaso en Europa. Las estampas, adornos y viñetas sacadas del manantial que existe en aquella preciosa biblioteca, sacristía y salas capitulares, y cuyas exactas propias se ven en esta publicación, el interés de la narracion y el lujo tipográfico con que se presenta, son dotes que contribuyen á la alta reputacion que está alcanzando.

Siguiendo el ejemplo de nuestros augustos soberanos figuran en esta lista de suscritores el Sumo Pontífice, el emperador de los franceses, el rey de Prusia, el de Dinamarca y el de Cerdeña, entre los cuales se ven todos los principales cuerpos científicos y literarios, la grandeza de España y multitud de aficionados á la literatura, á la historia y á las bellas artes.

La obra constará de 40 á 45 entregas de las que han salido 32. Las personas que hoy se suscriban en casa de D. Vicente Sendra plaza de las Copiñas núm. 4, recibirán toda la coleccion y solo abonará un duro al mes hasta haber satisfecho todo el importe de la obra. En Madrid á 10 reales vellon y en Palma á 11 rs.

Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada día nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

Ebanisteria de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de S. Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

Aviso al público.

En el establecimiento LA DULCE ALIANZA cuesta nueva de Sto. Domingo frente al Círculo hay un buen surtido de ramilletes y tartas de última novedad y elegancia, lo que se espenderá á precios equitativos. Hallarán en el mismo todo lo perteneciente al ramo de confitería y pastelería, de lo cual se admiten encargos para mesas de lujo, todo confeccionado por el que tenia la confitería suiza en la misma cuesta. Hay tambien salchichones, vinos generosos y licores.

Caballo.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender uno árabe de 7 años útil para silla por un precio convencional

Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio mayor con viñetas intercaladas en el texto y magníficas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles.

Precios de la suscripcion: Se tiran dos magníficas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economía se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artístico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la librería despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

Venta.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender plántulas de almendros buenos para trasplantar á 5 y 6 sueldos uno.

Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Círculo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Economia y buen gusto.

En la calle detras de las monjas de la Misericordia núm. 23 piso 1o. se componen los sombreros de felpa viejos, dejándolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12.

Tambien se componen los de feltro y paja.

Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

Nodriz.

Una muger de 30 años de edad y la leche de 5 meses desearia encontrar criatura para criar tanto en su casa que la tiene en Luca como en la de los padres de la criatura. Darán razon calle de San Nicolás casa de D. Miguel Amer al lado de la de Siquier.

A las Novedades,

calle de Sto. Domingo núm. 22. Se han recibido relojes de pared con despertador que se venden á 40 y á 50 rs. una navajas inglesas para afeitarse de 5, 4, 6, 7, 8 y 30 rs. una, tigras, cortaplumas, petacas portamonedas, brazaletes, alfileres y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fabricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.

Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.

Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

Vino bueno

blanco, y de Giró á 5 rs. la botella. Darán razon en el Escritorio público situado en la casa baja del Señor Marqués del Reguer, esquina al Borne.

Café cantante de variedades.

En la plaza de San Francisco de Asis se acaba de abrir al público este nuevo establecimiento, en el cual se funcionará todos los dias, no habiendo escaseado gasto alguno el dueño para decorar el Local, y por consiguiente para que los espectáculos sean sin interrupcion variados y las consumaciones de 1.ª calidad, y á precios sumamente módicos.

Programa de las funciones que se darán.—Zarzuelas y tonadillas, grandes pantominas bailables, en uno ó mas actos, Comedias de gracioso, Dramas, piezas, y sainetes de risa, Bailes nacionales, Bailes con intermedio de Canto andaluz, y Bailes Grotescos, y de medio Carácter, Cuadros vivos, y Plasticos, Juegos de Física recreativa, intermedios de Gimnasia, y Dislocacion, Piezas y Juguetes de Costumbres andaluzas, Duos, Arias, y Romances en Francés y en Italiano, y así sucesivamente un género de trabajo tan distinto cada dia, que no desmentirá el título que tiene de café de Variedades.

Los espectáculos darán principio todos los dias y en todo tiempo al anochecer en punto.

NOTA. Se previene al público, y será bien entendido, que la entrada á las funciones, y al espresado establecimiento será de balde, no exigiéndose mas retribucion que el precio de las consumaciones y demas que pidan los Señores concurrentes.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.
IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

P. O. 22
Juan Villalonga